



« Tabac : la schizophrénie française »

Rubrique : actualités - Date : lundi 26 mai 2003

Le Monde dans sa rubrique analyse >« Tabac : la schizophrénie française », donne le point de vue de Michel Alberganti et Jean-Yves Nau. Revenant sur les déclarations du chef de l'Etat qui veut rendre le tabac de moins en moins accessible, le journal dresse une analyse sur le comportement des Français face au tabac. La guerre déclarée à celle-ci par Jacques Chirac repose surtout sur une application plus vigoureuse de la loi Evin et sur une poursuite de la politique d'augmentation des prix. Alors que la consommation du tabac recule, le chiffre d'affaire et les recettes fiscales augmentent (4,5% en 2002). Les taxes sur le tabac ont rapporté 10,89 millions d'euros en 2002 soit environ 8% des recettes brutes de la TVA. Dans ce cas, pour le journal, « partir en guerre » contre le tabac relève-t-il de l'hypocrisie ou de la schizophrénie ? En 1999, le professeur Kopp estimait que le « coût social » du tabagisme dépassait les 89 milliards de francs par an, soit 1,1% du produit intérieur brut de la France et près de la moitié des coûts sociaux imputés à la consommation des drogues légales et illégales. Pour Le Monde, le principe de précaution et l'évidence sanitaire devraient prévaloir et conduire à la mise en place d'un plan de bataille d'une autre ampleur qui s'attaquerait à tous les fronts du problème comme celui de la désintoxication. Le journal se demande pourquoi, par exemple, les produits d'aide à la désintoxication ne sont pas plus librement accessibles et pris en charge par la Sécurité sociale, et, pourquoi ne pas financer cette surcharge financière par les taxes sur le tabac. Et conclut en affirmant que le courage imposerait, pour respecter la volonté du chef de l'Etat, de doper le pays d'une politique autre que celle qui continue à faire du fumeur un toxicomane légal dont la dépendance demeure indispensable à l'équilibre des comptes de la nation.